

EL LEGITIMISTA

PERIÓDICO CATÓLICO-MONÁRQUICO

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España TRES meses.	2 pesetas
Extranjero.—Unión Postal UN año.	14 .
Ultramar y demás naciones, UN año.	12 .
Números sueltos.	10 cént.

PAGOS ANTICIPADOS.

«El Catolicismo y el Liberalismo son sistemas de doctrinas y de procedimientos esencialmente opuestos; forzoso se hace, pues, reconocer, aunque cueste y amargue, que no se és íntegramente católico sino en cuanto se és íntegramente antiliberal.»—*Sardá y Salvany*.—EL LIBERALISMO ES PECADO.—Aprobado por la S. C. del Índice.

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN

Se suscribe: En la administración, Escuelas, 8, Imprenta de «El Progreso Industrial».
En Madrid, en la librería de D. Benito Perdiguerro, San Martín, 3.
Anuncios: Por una vez 10 céntimos línea; por varias veces reclamos y comunicados á precios convencionales.
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES.

CONFITERÍA

DE DIEGO MUÑOZ Y BERMEJO

Deseoso de corresponder al creciente favor que el público dispensa á este nuevo y ya acreditado establecimiento, su dueño ofrece para la presente temporada un completo y variado surtido de los más exquisitos dulces que el delicado gusto de mis favorecedores puede exigir.

Mazapán de superior calidad que compite ventajosamente con el de las más acreditadas casas de Toledo.—Las famosas empanadillas de mazapán rellenas de yema.—Exquisitas pastillas, peces, jamones y otras varias figuras.

Turronez exquisitos de todas clases; legítimos de Alicante, Jijona, yema y frutas.

Jaleas y peradas.—Queso de bola.—Higos de fraga.—Dátiles.—Diferentes clases de pastas de almendra.—Manteca de vaca.—Un sinnúmero de clases de pasteles.—Las tan renombradas mantecadas de Astorga.

Variado surtido en cajas y cestas de cristal para novias.—Gran variedad en juguetes para niños.

SE ADMITE TODA CLASE DE ENCARGOS EN CAPRICHOS DE MAZAPAN.

Calle de las Escuelas, núm. 4.—VALDEPEÑAS.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTORAL.

Sáb. 7.—S. Romualdo, abad, S. Ricardo, rey, Sta. Juliana, virgen y S. Moises, obispo.

Dom. 8.—de Quincuagésima.—(Carnaval) S. Juan de Mata, San Paulo, S. Lucio, S. Ciriaco y S. Honorato, obispo.—*Indulgencia plenaria*.

Lun. 9.—Sta. Apolonia, vrg. abogada de las muelas y Santos Primo y Donato.

Mart. 10.—Sta. Escolástica y Sta. Sotera, vrgs., S. Silvano, ob. y S. Guillermo.—*Se cierran las velaciones*.

Miér. 11.—de Ceniza.—Los siervos de María, S. Saturnino, mártir, S. Lázaro, S. Desiderio, ob., y S. Martín, mártir.—*Indulgencia plenaria*.

Juev. 12.—Sta. Euladía, la traslación de S. Eugenio, arzobispo de Toledo, S. Melecio y S. Damian.—*Indulgencia plenaria*.

Vier. 13.—Sta. Catalina de Ricci, S. Benigno, S. Marcelo, mártir, S. Lucinio, S. Policinio, S. Esteban y S. Julian.—*Indulgencia plenaria*.

Valdepeñas 7 de Febrero de 1891.

DESPUES DE LAS ELECCIONES.

De un colega de la provincia:

«Los carlistas han tenido el mayor desencanto con la votación de su correligionario por el distrito de Almagro.

El fiasco ha sido completo: suponemos que no será desaprovechada esta lección.»

No le falta en parte razón á nuestro compañero.

A los carlistas, si curados de espanto no estuvieran desde hace mucho tiempo, ocasión se les acaba de presentar en la que á las claras podrian persuadirse de los «desencantos» á que se encuentran expuestos si de fiarse en palabras de liberales trataran.

Por lo demás, debe persuadirse el colega de quo no ha lugar en el presente caso á «fascos ni desencantos» por lo que hemos de decir abordando la cuestión.

No ha lugar á *fascos ni desencantos* porque sobradamente sabiamos que á nuestro candidato le era imposible el triunfar, tanto por lo tarde en que su presentación se hizo, cuanto por lo *mucho y positivo* que podriamos promoternos de la hoy pintada al desnudo sinceridad electoral, caso de acudir á tiempo.

Sabiamos que no se podía, ni aun siquiera soñarse, con el triunfo, cuando después de publicarse OFICIALMENTE su candidatura en órganos autorizados de nuestra comunión y girada visita á los pueblos que componen el distrito, se tuvo ocasión de ver que, excepción hecha de muy contados correligionarios nuestros, todos, absolutamente todos, habían ofrecido apoyo (acto cuyo aplauso ó censura está por cima de nosotros) que garantizaron con su palabra á los demás candidatos, en vista de que diez días antes de la elección ni una mala notificación tuvieron de la presentación de un carlista.

Esto sentado, que creemos ha de llevar al ánimo de nuestro colega lo agenos que los carlistas estaban de alimentar ilusiones, digamos cuatro palabras acerca del *desengaño* que se pueda haber sufrido y por lo que antes decimos al colega que en parte tiene razón.

Cuentan (y va de historia reciente) que al visitar la Calzada y Granátula tres señores particulares con el objeto de ver y penetrarse del estado y tendencia que en dichos pueblos se marcaba con relación á las elecciones últimas, la impresión que dichos individuos sufrieron fué tan grande como dolorosa, una vez persuadidos del espíritu eminentemente carlista de que se encuentran animados las cuatro quintas partes de sus habitantes y los compromisos que la inmensa mayoría habia contraído con candidatos liberales, como dejamos ya dicho.

Cuentan también, que altamente satisfechos y en extremo agradecidos los expedicionarios por el cordial recibimiento é inmerecidas atenciones y cuidados que nuestros correligionarios les dispensaron en dichos puntos en unión de algún digno y por todos conceptos respetable

liberal, regresaron á Almagro, en donde se procuraron una entrevista con noble y en la actualidad afortunada persona, entrevista que no reconocía otro fundamento que el de informarse *verídicamente* de la certeza que en si podría entrañar UNA noticia en la Calzada y Granátula propalada, consistente en dar como cierto el hecho de estar nuestro candidato en inteligencia con el Sr. Prieto, de la que habia de resultar, según malas lenguas, la retirada de nuestro candidato, sumar á los de Prieto sus votos en Valdepeñas, y restar al Marqués de la Concepción sufragios en los pueblos del distrito, una vez que *casi por unanimidad* se encontraban de antemano comprometidos con el ya dicho señor los carlistas de los mismos.

Desmentida en absoluto tan calumniosa noticia por la persona á quien su paternidad le achacaban, y satisfechos los *visitantes* de las explicaciones y datos ofrecidos por aquella con relación también á otra entrevista dada en Manzanares hace tiempo entre dos respetables hombres públicos de este distrito, y que se imaginarán nuestros lectores quiénes son, pues que de ellos en otra ocasión nos ocupamos, pasose á tratar de la cuestión por aquel entonces palpitante y que no era otra que la cercana elección de diputados á Cortes.

Seguían contándonos que al llegar á punto determinado, cual era el de *quién obtendría la victoria* puesto que por Valdepeñas y otros puntos se las prometían tan felices los partidarios ó amigos del Sr. Prieto, que no tan sólo confiaban en ella sino que la colmaban con mil sufragios, la respetable y afortunada persona (políticamente hablando) en cuya casa á la sazón se hallaban, *manifestó terminantemente*, que el Sr. Marqués sería diputado, y lo sería per sobra de sufragios AUN CUANDO AL SR. PRIETO SE LE DIERA EL CENSO DE VALDEPEÑAS ÍNTEGRO, lo que no dejó de llamar la atención á los circunstantes, si bien sabian de antemano que en la Calzada y Granátula contaba el Sr. Prieto con exiguos elementos y que en el Moral, donde más fuerza se prometía y le prometiamos todos, no llegaría ni con mucho al logro de los votos calculados.

Seguían contándonos los autores de esta historia, que convencidos por lo que habian observado en los pueblos que visitaron de que al señor Marqués le *sobraban* 2,000 votos para adquirir el acta, y penetrados de que le *sobrarían muchos más* por las razones que aducía la noble persona que en Almagro les hablaba, no vieron inconveniente en expresar á esta lo que sentían y deseaban en aquellos momentos, una vez que la derrota del candidato que representaban era segura, y al efecto se entabló este diálogo sabroso:

Visitantes.—Estamos persuadidos de que el señor Marqués tiene segura el acta por respetable número de votos; sabemos que LA MAYORIA de los sufragios con que cuenta, se los prometen los carlistas que como Ud. muy bien sabe, *sacarían* diputado á quien se propusieran estando todos de acuerdo, pues á Ud. le consta que así lo hicieron cuando la elección de los Sres. Salido, Polo, Torrubia, etc., y que si éstos señores no se sentaron en los escaños del congreso, fué debido á lo que en estas elec-